



# 75 ans d'engagement pour la paix

Depuis sa naissance au mois de Mai 1949, le Mouvement de la Paix a toujours œuvré dans le sens de la résolution pacifique des conflits par le dialogue.

Pourtant le monde a continué à subir la guerre froide, les guerres colonisatrices de la France en Indochine puis en Algérie, et ensuite celle des américains au Viêt-Nam, les guerres au Moyen Orient (en Irak, en Afghanistan...) et encore aujourd'hui l'Ukraine, la Palestine ... Comment l'histoire mondiale, à notre époque, peut-elle être encore jalonnée par les guerres, cette barbarie épouvantable et désuète qui font s'entretuer les peuples ? Pourquoi l'humanité n'arrive-t-elle pas à prendre le dessus ?

Guerres de dominations, d'appropriations des richesses d'autrui, génocides... où les religions, les ethnies, les différences sont utilisées pour monter les uns contre les autres. Les propagandes de guerres abominables n'hésitent pas à désigner à la vindicte celui que l'on considère comme l'ennemi afin d'obtenir l'union sacrée autour des « va-t'en-guerre ».

Et celui qui refuse de se plier à cette propagande est considéré comme un traître, un ennemi de l'intérieur, parfois emprisonné, parfois assassiné (comme Jaurès), parfois condamné à l'exil.

Au nom de ces manipulations, combien de soldats, combien de civils, combien de femmes et d'enfants sont massacrés, blessés dans leurs chairs, déracinés en fuyant les combats et n'arrivant pas souvent au bout du voyage ?

Que de destructions, que de travaux inutiles pour l'industrie de la mort, que de régressions sociales engendrées par les lois martiales, que de pollutions !

Derrière chaque chef de guerre, qu'il s'appelle Poutine, Biden, Erdogan, Nethanyaou, ... il y a toujours les lobbys de l'armement qui font d'énormes profits au détriment de l'humanité. Les peuples sont toujours les victimes.

Oui, face à un bilan aussi lourd, le monde a besoin de paix, de respect mutuel, de justice sociale, de solidarité, de coopérations permettant à chaque peuple de pouvoir vivre de ses ressources et des richesses qu'il créé.

## Tel est l'objectif du Mouvement de la Paix.

La Paix est un enjeu majeur : pour le progrès social, pour le développement des individus, pour l'éducation, pour la justice, pour la planète.

Face à quelques profiteurs de guerre des millions d'êtres humains ont intérêts à la paix. Soyons de ceux là.

## La Paix a besoin de monde. Le monde a besoin de paix.

**Le Mouvement de la Paix 41 organise un débat** sur ces questions

avec la participation de **Gilbert Garrel**

auteur du livre « agir pour la paix » et responsable de l'Institut d'Histoire Sociale de la CGT

**le Jeudi 6 Juin 2024 à 18h au siège de Mutuale**

6 rue Galilée à La Chaussée St Victor

(en venant de Blois 2 fois à droite au dernier rond point avant l'entrée de l'autoroute)

*L'avenir de l'humanité et de la planète vous inquiète,*

*Vous voulez contribuer à empêcher le pire pour l'avenir de vos proches*

*Que peut-on faire dans le Loir-et-Cher?*

*Nous vous proposons d'y réfléchir ensemble à cette occasion.*

